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Voilà! Une deuxième année qui se termine. Je persiste et signe que 
c’est beaucoup de travail, des heures non comptabilisées, des CN, à 
Trois-Rivières et Québec, plusieurs CR et mes CS à tous les mois. En 
juin, ce sera le congrès à Lévis.

Bien que nombreuses, ces rencontres me stimulent et m’enrichissent 
de bien des manières. J’apprends encore beaucoup au contact de 
toutes ces personnes.

Lors des CN, le professionnalisme et le respect de tous les animateurs et 
conférenciers me font apprécier toutes les journées de travail. Aux CR, 
nos rencontres permettent de discuter entre président(e)s de secteur, 
d’apprendre et de bénéficier des différentes expériences de chacun  
et chacune.

Au secteur, nous avons tenu des CS à tous les mois sauf en janvier. Des projets furent réalisés : une visite 
guidée du vieux Sainte-Rose suivi d’un dîner, notre dîner de Noël, celui de la Saint-Valentin et celui des 
bénévoles. Nicole Gagnon a organisé une conférence de l’organisme Dira de Laval sur les baux dans les 
diverses résidences. Ginette Beauséjour et Pauline Lauzière Lamy du comité des femmes ont organisé 
pour la journée des femmes, une conférence de madame Marie-Eve Surprenant autrice du Manuel de 
résistance féministe.  Le 12 juin prochain une visite du Jardin Botanique a été organisée par le comité 
régional de l’environnement et le 14 juin une visite guidée au musée Armand Frappier suivi d’un dîner au 
Restaurant l’Académie.

Le projet Liratouâge pourra démarrer. Au CN, j’ai parlé avec Madame Maude Tweddell conseillère à la 
coordination du projet, elle communiquera avec le nouveau CHSLD Val des Brises pour offrir le service. 
Elle dit avoir une liste de bénévoles à Laval. Si vous êtes intéressés, ne vous gênez pas pour donner  
votre nom. 

Le bulletin semble bien apprécié. Nous essayons d’y mettre des articles d’intérêts divers. Merci à Jacinthe 
qui en fait la mise en page, et à Hélène Assaf qui, à chaque édition, trouve de nouvelles idées pour 
alimenter la place aux artistes. Merci aussi aux nonagénaires pour leurs textes savoureux et aux autres 
membres du conseil qui apportent d’autres suggestions.

Sachez que tout le conseil est là pour vous. Le secteur, c’est vous avant tout. Ne vous gênez pas pour 
apporter une contribution par votre présence aux différentes activités et conférences et aussi de proposer 
des projets. Merci à ceux et celles qui sont toujours fidèles à nos différentes rencontres. Nous espérons 
des ajouts à ce nombre. 

Enfin, je veux remercier les membres de mon précieux conseil. Merci d’être ce que vous êtes, vous 
apportez une diversité d’idées et d’échanges lors de nos rencontres. Merci pour votre travail. Merci 
spécial à notre deuxième vice-présidente Nicole Laprès Barré qui termine son mandat. Nicole, toujours 
présente, prenait son rôle très à cœur, elle était aussi une bonne conseillère et intéressée par tout ce qui 
concernait le CS ou l’AREQ.

Marie-Paule Hade, présidente                        
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Avez-vous une sœur?
Très récemment, deux personnes que j’aime bien au conseil 
d’administration de l’AREQ ont perdu leur sœur. J’étais très peinée 
pour elles en pensant au chagrin que j’aurais si je perdais l’une de 
mes sœurs. En fait, j’ai une vraie sœur, une demi-sœur et un trois-
quarts sœur. Si vous me rencontrez et si cela vous intéresse, je 
vous expliquerai…

Donc, ma vraie sœur fut en visite chez moi en début juin. Je la 
trouve un peu légère, Roger-bon temps, mais elle est cultivée, 
informée, curieuse, grande lectrice; bref, elle me ressemble. Je ne 
sais pas pourquoi, mais sa présence me rend joyeuse. Elle m’a 
toujours suivie dans les nombreux déménagements de ma vie 

antérieure : Amqui, Carleton, Moncton, Québec et finalement Saint-Jérôme. Elle est aussi membre 
de l’AREQ, mais à Rimouski.

Bien entendu, je devrais vous parler de l’AREQ au lieu d’écrire sur ma famille, famille qui se réduit de 
plus en plus avec les années qui passent. Car j’ai aussi un frère décédé et quelques belles-sœurs et 
beaux-frères décédés aussi. Mais c’est la destinée de nous toutes et tous. 

Si je vous parle du Congrès de juin à Lévis du 4 au 8 juin dernier, ce n’est pas pour faire des 
envieux, mais nous avons eu un Congrès du tonnerre. Conférence de madame Pauline Marois qui 
a parlé de son parcours et Isabelle Boulay en concert pour honorer le départ de Lise Lapointe, 
notre présidente sortante plus qu’appréciée. Si vous étiez à l’assemblée générale régionale le 11 
mai dernier, vous avez pu constater qu’on lui a fait remarquer que ses bottines ont suivi ses babines 
pour son implication à la retraite et l’indexation de nos membres.  

Pour l’automne qui s’en vient, votre bulletin vous informera au sujet des activités sectorielles et 
au sujet des activités et des conférences régionales de l’automne. Ce sera peut-être la chaine 
électronique qui vous transmettra ces mêmes informations. Nous aurons sans doute beaucoup à 
vous offrir pour que vous soyez aussi informés que nous le sommes ma sœur et moi… 

Pierrette Boudreau, présidente régionale Laval-Laurentides-Lanaudière.

1C’est Thérèse Chaput, la responsable régionale du comité Retraite qui s’est adressée à madame Lapointe en employant 
cette expression.
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D’ où je viens?
Bonjour chers membres,

Je suis née et j’ai passé une partie de ma jeunesse dans le quartier 
Rosemont. Baptisée à l’église Saint-Marc et première communion à 
l’église Notre-Dame-du-Rosaire, après un bref séjour à Québec pour le 
travail de mon père.

Au retour, nous avons habité Rosemont dans le secteur de l’école 
Sainte-Bernadette-Soubirous où j’ai terminé mon primaire.

Puis ce fut l’exode vers l’île Jésus en 1955…qui est devenue Laval en 
1965. Nous habitions le secteur Duvernay. On était loin de Montréal 
à l’époque, il y avait encore des fermes et des champs. Je fréquente 

alors l’école au 500 d’Auteuil avec Mme Dunn comme directrice et des classes multi-niveaux, un an 
seulement. Je termine une partie de mon secondaire au couvent de St-Vincent-de-Paul chez les Sœurs 
de la Providence, puis les deux dernières années de mon secondaire à l’Institut familial et social chez les 
Sœurs du Bon Conseil.

En ce temps-là, le choix de carrière n’était vraiment pas compliqué : enseignante, infirmière, parfois 
hôtesse de l’air ou secrétaire. Une année de secrétariat et le boulot commence avec le secteur privé. 
Puis un jour en 1973, par un concours de circonstances, j’entre à la Commission scolaire Les Écores. 
Une carrière de 30 ans… 30 belles années à l’école Jean-XXIII. J’ai fait la rencontre de belles personnes, 
professeurs, élèves et parents.

J’en garde et j’en garderai toujours de très bons souvenirs. Après toutes ces années, 40 ans, météo, 
boulot, dodo, c’était l’heure de la retraite. Une retraite sans regrets et bien méritée. Maintenant 20 ans 
que je suis à la retraite, parfois il me manque du temps. Aujourd’hui, j’ai le temps de prendre le temps, 
moments si précieux. Merci à vie!

P.S. Je vous souhaite de passer un merveilleux été avec les vôtres, un été rempli de soleil!

Jocelyne Girardin
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Comité Retraite Indexation
COMPTE RENDU DE LA RENCONTRE DES RESPONSABLES 
SECTORIELS DU COMITÉ SUR LA RETRAITE

Le 8 novembre 2022, tous les responsables sectoriels du comité de 
la retraite de la région Laval-Laurentides-Lanaudière se sont réunis à 
St-Jérôme pour faire avancer les différents dossiers en lien avec nos 
objectifs.  La rencontre fut présidée par Thérèse Chaput et, puisque son 
mandat arrivait à échéance, tous les responsables sectoriels présents 
ont voté à l’unanimité pour sa réélection comme responsable régionale 
pour Laval-Laurentides-Lanaudière. Thérèse Chaput a accepté avec 
plaisir de poursuivre son mandat avec son équipe.

ACTIONS AU NIVEAU NATIONAL DE LA RETRAITE

Aucune rencontre avec les députés durant les élections puisque nous 
voulions travailler avec les futur(e)s député(e)s élu(e)s.

RETOUR SUR UN SONDAGE EFFECTUÉ AUPRÈS DE NOS MEMBRES

Le sondage a reçu 2139 réponses qui portaient sur les actions à réaliser pour faire parler notre dossier 
sur la retraite. Les constats qui émergent du sondage sont :
• beaucoup ne sont pas au courant des problématiques du dossier retraite;
• il faut informer nos membres, toujours actifs au travail, sur les problématiques de la retraite;
• il est demandé de faire une action d’information aux membres de l’AREQ sur les faits importants du 

dossier retraite;

• Au niveau national, il y aura des changements dans les actions pour pallier la méconnaissance du 
dossier retraite. Après cette rencontre du 22 novembre 2022, les responsables régionaux ont pu voir 
en primeur la nouvelle campagne de l’AREQ sur l’indexation : (https://youtu.be/z1PP5qd1UhE).

INFORMATIONS EN VRAC

* FORMATION D’UN COMITÉ CSQ-AREQ : en date du 8 novembre, il y a eu 7 rencontres de réalisées.

• Début des discussions sur une compensation financière entre les associations et le gouvernement: 
c’est, dans les faits, le gouvernement qui reconnait une problématique au niveau de la retraite.

• Note : La FTQ et la CSN ont rejeté la suggestion de parler d’indexation de la retraite au gouvernement.
• Deux demandes importantes émergent des rencontres:
1) changer l’article de loi pour enlever la possibilité au gouvernement de faire le choix de ne pas contribuer 

à chaque année au fond de retraite des différents régimes de retraite.
2) de revoir l’obligation d’atteindre le 120% de capitalisation du RREGOP puisque c’est le gouvernement 

qui a fixé ce seuil pour débuter une discussion sur la bonification des conditions en lien avec le RREGOP.

Vous trouverez la version longue avec les liens sur le site 10 D 
deux rivièreslaval.areq.lacsq.org

Pierre Maheux
Membre du comité Retraite Indexation
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Comité des Communications 

Rapport du comité Environnement

Depuis deux ans, je m’investis de plus en plus au sein de ce comité, avec comme 
mentor Denise Fréchette. À ce titre, j’ai participé aux rencontres régionales 
virtuellement et en présentiel. J’ai fait la mise à jour de la chaîne électronique et 
j’envoie aux membres qui en font partie, toutes les informations que chacune 
des personnes responsables aux comités régionaux m’envoie par courriel. 
Si vous voulez recevoir de façon numérique nos informations ainsi que nos 
bulletins (3 par année) vous faites un pas de plus pour l’environnement. 
Si ce n’est pas déjà fait, je vous invite à visiter le site internet de notre secteur : 
deux rivièreslaval.areq.lacsq.org et vous constaterez  le travail remarquable 
de notre webmestre Marjolaine Tremblay.
Pour mettre vos coordonnées à  jour, je vous invite à consulter le site de 
notre association : areq.lacsq.org ou communiquer par téléphone au  
418-525-0611 ou au 1-800-663-2408 ou  par courriel : info@areq.lacsq.org
Jacinthe Joncas, responsable des Communications

C’est notre responsable Pierre Pelletier qui a rassemblé les membres de notre comité en présentiel lors de 
notre première rencontre régionale. Lors d’un tour de table, les membres nous ont fait part de leur réalité 
sectorielle et nous avons fait, dans un premier temps, le retour sur la dernière activité régionale de juin 2022 
au domaine Saint-Bernard.
Nous avons poursuivi en partageant nos opinions entre autres sur les sujets suivants :   
• Les 48 propositions du mouvement « Vivre au vert »
• Le mouvement ACTES (Actions Collectives en Transition Environnementale et Sociale).
• SQRD (Semaine Québécoise Réduction des Déchets)
• Les 30 ans des EVB; Hélène Riberdy du secteur A Lanaudière et Françoise Nadon du secteur E Laurentides 

en auraient long à dire sur le sujet.
• Le Jour de la Terre a été souligné le 21 avril dernier de façon virtuelle. 
Un webinaire en présence du maire de Laval Stéphane Boyer a suscité notre attention et celle  du national. 
Un sujet très intéressant : « Des quartiers sans voitures », titre du livre de l’invité. Charles-David-Duchesne, 
conseiller à la vie associative et en appui aux dossiers sociaux de l’AREQ, était l’animateur de ce webinaire.
• L’activité régionale a eu lieu au Jardin botanique de Montréal. Elle a été organisée avec chacune des  

personnes responsables sectorielles et j’ai supervisé cette sortie en collaboration avec « Les amis du 
Jardin ». Une formidable équipe de guides  attendait notre délégation le 12 juin dernier. Ces bénévoles 
dévoués et passionnés nous ont fait découvrir une partie du Jardin en nous offrant une visite personnalisée 
et gratuite. Amoureux du Jardin, vous pouvez devenir son ami en devenant membre ou en adoptant un 
arbre de la collection du jardin.

Par courriel, dons@amis jardin.com ou info au 514-872-1493
Si vous avez besoin de renseignements, je vous invite à communiquer directement avec moi par courriel 
joncasjacinthe@gmail.com. 
Comme j’étais la coresponsable, j’ai repris certaines tâches de Pierre Pelletier (pause-santé) pour 
terminer son mandat. Ainsi, depuis fin novembre, j’ai présidé deux rencontres, la première en présentiel le 
29 novembre et la seconde par Zoom le 7 mars 2023. Merci à Pierrette Boudreau pour m’avoir préparée à 
cette première expérience d’animation en virtuel.
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Comité des femmes et FLG

Fondation Laure-Gaudreault 

Le 14 novembre 2022, nous étions présentes à la rencontre 
régionale des responsables du comité des femmes. 
Le 2 décembre nous avons participé à une activité régionale du 
comité des femmes à St-Jérôme 
Le 8 décembre 2022, à l’arrivée des participantes et participants 
à notre dîner de Noël, nous avons remis un « Ruban Blanc », « V » 
inversé, qui signifie que nous soutenons la lutte contre la violence 
faite aux femmes.
Après avoir parlé du « Ruban Blanc », nous avons gardé une minute 
de silence pour commémorer l’événement du 6 décembre 1989, la 
tuerie à la Polytechnique. Ensuite, il y a eu le tirage de 14 roses 
blanches et de signets.
Le  8 mars dernier, nous avons souligné la  Journée internationale 
des droits des femmes au Pavillon du Bois-Papineau en offrant aux membres une rencontre interactive 
dans une ambiance conviviale. Notre invitée madame Marie-Eve Surprenant, coordonatrice de la Table 
de concertation de Laval en condition féminine et autrice du Manuel de résistance féministe a attiré notre 
attention sur les mécanismes de reproduction des inégalités dans nos sociétés et sur les gestes à poser 
pour favoriser une véritable transformation sociale, pour un monde plus juste, égalitaire et solidaire.

Pauline Lauzière Lamy et Ginette Beauséjour
Responsables du comité des femmes

DU CŒUR ET DES CONVICTIONS

En juin dernier, j’ai remis des dons aux organismes Bonjour, Aujourd’hui et Après et à la Maison de 
la Sérénité. Vous avez pu lire dans le Deux-Rivières de l’hiver 2023 les mots de remerciements des 
directrices générales de ces organismes.
Lors du dîner de la St-Valentin, j’ai invité les personnes présentes à faire un don ponctuel par le biais 
d’une enveloppe déposée sur la table. 
Le 24 avril dernier, j’ai assisté à la réunion du bureau régional. J’y ai présenté deux demandes d’aide 
financière pour des organismes situés dans notre secteur. Ces demandes ont été acceptées et je pourrai 
bientôt remettre les chèques aux organismes. 
Je vous invite à visiter le site de la Fondation et je vous rappelle que pour accomplir sa mission la 
fondation a besoin de l’appui financier de nous tous. En 2022, notre secteur a recueilli 964$.
Notre conseil sectoriel nous appuie par un don annuel et également en achetant nos cartes de 
condoléances. 
En terminant, je vous invite à vous joindre à moi en tant que substitut et je vous remercie pour votre support. 
Cette fondation repose sur votre générosité et sur le bénévolat car 91,34% des sommes recueillies à la 
Fondation sont redistribuées via les demandes d’aide financières présentées par les  secteurs.

Ginette Beauséjour, responsable sectorielle FLG

Photo : Denise Fréchette
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Comité des Arts 

Sociopolitique

Après un temps d’arrêt, nous avons enfin tenu une rencontre des responsables sectoriels en Zoom le 23 
février 2023. Nous étions tous très heureux de nous voir et de nous poser la question : Comment vont les 
différents secteurs?

Certains secteurs ont 2 membres, d’autres 3 et un secteur en a même 7. Je suis privilégiée car nous 
sommes 3 au secteur : Renée Dionne et Claire Desjardins que je remercie pour leur implication, et moi 
comme responsable sectorielle.

Une autre rencontre s’est tenue le 22 mars 2023, cette fois-ci pour l’organisation de l’exposition régionale 
de l’AGR du 11 mai prochain. Comme il n’y a pas d’exposition à notre AGS, nous ne participons pas à 
l’exposition de l’AGR. Cependant lors de la rencontre du 22 mars, le comité nous a donné deux privilèges. 
Un pour nous et un pour un autre secteur. Il a permis à Claire Desjardins d’apporter un tableau pour 
l’exposer à l’AGR. Ce geste est fort apprécié.  

Marie-Paule Hade, responsable sectorielle

Le 20 octobre 2022,  le comité a pu réaliser le plan d’action régional planifié en 2020, Monsieur Alain 
Beaudry, surnuméraire au CAA, est venu nous entretenir sur la nouvelle signalisation apparue dans  
notre paysage. 

En après-midi, deux policiers, Mélissa Bossé et son collègue sont venus nous prévenir contre des 
arnaques que certaines personnes utilisent pour soutirer de l’argent ou des informations personnelles 
aux aînés et s’en servir malicieusement. Le numéro de téléphone Anti-fraude est le 1 800 495 8501.

Le 1er novembre, madame Ginette Plamondon est venue parler de soutien à domicile. Elle a nommé trois 
sortes de soutien : aide et assistance personnelle, services liés aux activités de la vie domestique et 
aide aux proches aidants. Le constat : peu de moyens ont été déployés pour aider les aînés à demeurer  
à la maison.

Nous avons également connaissance d’un document intéressant qui analyse les promesses de la 
CAQ, La vie Sociopolitique à l’AREQ. On constate que les proches aidants sont les grands oubliés du  
soutien à domicile.

Marie-Paule Hade, responsable sectorielle
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UNE DÉMARCHE ARTISTIQUE

Vous êtes-vous déjà posé les questions suivantes?  Qu’est-ce qui se passe quand on crée?  De quelle 
façon cela commence-t-il?    Quelles sont les étapes vécues par un artiste lors d’une création?  En tant 
qu’artiste, j’aimerais vous entretenir sur ce qu’est une démarche artistique.  

Paul Valéry, écrivain (1871-1945), a cherché à observer, décrire et comprendre le processus de création. Il 
s’imagine les opérations intérieures nécessaires pour engendrer une œuvre. Il s’interroge sur le créateur 
et sur les attitudes et le mode de fonctionnement qui ont pu le conduire à son chef-d’œuvre.  Valéry 
résume sa vision des choses en trois phases :

Nébuleuse : masse confuse d’énergie qui saisit le créateur. Expérience précédant la création. Plaisir, 
joie, enthousiasme, ravissement, désordre ou confusion sont liés à cette phase et excitent le créateur. 
C’est l’état de quelque chose qui germe.  Une harmonie intérieure ressentie et une attitude d’ouverture, 
de réceptivité envers les autres et les choses. 

Gestation : elle sort de cette nébuleuse et conduit à diverses formes. C’est le travail de l’artiste, la 
gestation de l’œuvre ou de la forme à naître.  Selon Valéry, c’est un travail conscient. Le plaisir de créer 
n’est pas un plaisir facile. C’est une expérience à la fois exaltante et terriblement exigeante.  Le travail de 
création répond à un besoin profond de l’activité chez l’homme et au plaisir que l’exercice de ses facultés 
lui procure.  Il y a des défis à relever, des contraintes techniques.  Les obstacles surmontés, le créateur 
en sortira plus maître de lui-même.

L’œuvre :  une série de formes géométriques dont le nombre et la variété peuvent être illimités et utiles.  
Pour Valéry, le produit fini le touche moins et il a tendance à rejeter l’œuvre comme quelque chose de 
tout à fait secondaire, inutile. Les œuvres d’art le touchent par l’idée qu’elles lui inspirent, par l’action de 
celui qui les a faites.

MA NÉBULEUSE

Comment vais-je poursuivre ma démarche avec la récupération?  Mes cours de musique m’inspirent. 
Quelles seront les couleurs, formes, matières et objets? Comment satisfaire mon plaisir du travail manuel? 
Tout me parle :  pièces musicales, concert, partitions musicales, des pièces trouvées de mécaniques 
de piano et de guitare, un livre, des cadres et faux cadres, etc.  Ça m’étourdit, car les idées de création 
n’arrêtent pas de foisonner. Il m’est difficile d’arrêter ce flot, je le laisse vivre, il est nourrissant.  Lorsque 
je m’égare de mon objectif, je dois toujours me ramener à mon projet. 

MA GESTATION

Croquis, dessins, pensées, lecture alimentent mon journal de bord. La recherche de la matérialité s’avère 
une préoccupation importante.  J’aime m’approprier la matière et la détourner de son sens initial; ainsi 
sortie de son contexte, les objets prennent une autre signification.

 

Place aux artistes
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Pour moi, ce qui est important, ce n’est pas l’œuvre elle-même, mais ce qui se passe lorsque je crée.  Cela 
me procure une satisfaction, un nouvel apprentissage, des découvertes, des démarches, la recherche et 
le dialogue avec l’œuvre.  Je prône l’exposition des œuvres car leur présentation est l’aboutissement du 
labeur de l’artiste.

Référence.  Gingras-Audet, Jeanne-Marie.  Note sur l’art de s’inventer comme professeur. Prospectives, 
vol. 15, no 4, déc. 1979, pp 196-204

Place aux artistes
Dans ces œuvres, j’exploite le vocabulaire musical. Je ponds des carrés, des ronds pour les formes, des 
lignes pour les portées.  J’ajoute du blanc pour les notes et le sépia de vieilles partitions musicales. Je 
relève le défi d’exploiter le noir.  J’agence mes objets récupérés afin d’exprimer et d’animer mon sujet.  
Assemblage, juxtaposition, superposition s’ajoutent pour exploiter des mouvements. J’obtiens le lien 
entre les œuvres par les couleurs et les lignes.

MES ŒUVRES

 Leste. Partitions musicales.  
Collage sur masonite, 92 x 102 cm.

Système. Assemblage d’objets divers.  
71 x 69 cm
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Activité culturelle 
Lire une œuvre d’art

Pour faire suite au texte sur la démarche artistique, je vous invite à 
participer à un atelier sur l’analyse d’œuvres d’art. Cet atelier vous 
permettra de mieux contempler et d’apprécier les tableaux lors de vos 
visites au Musée ou en Galerie.  

Nous aborderons les thèmes suivants :  l’artiste, le sujet de l’œuvre, les 
couleurs, formes et mouvements, matériaux et composition.   

Vous serez invités au dialogue, à une critique constructive des œuvres 
qui permettent un échange d’idées enrichissant. 

Le 22 novembre 2023 au Pavillon du boisé Papineau au 3235, boulevard 
Saint-Martin Est, Laval, local 110 de 13h30 à 15h45. 

Veuillez me confirmer votre présence à l’atelier avant le 17 novembre au 438 869-0117 ou à 
clairedesjardins109@gmail.com

Claire Desjardins, Comité des Arts.
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Une perle du Grand Nord 
avec un parcours exceptionnel 

Enseigner ? But caressé depuis ma jeunesse. Déjà à sept, huit, neuf ans, 
j’apprenais aux jeunes voisines à écrire, calculer ou épeler…

Le diplôme supérieur en enseignement obtenu à Mont-Laurier, un 
poste à la Commission scolaire de Montréal (CECM) m’est offert. 
La communication avec des adolescentes m’apporte pleine 
satisfaction pendant quelque neuf, dix années.

Une rencontre fortuite et heureuse change mon rythme de vie. 

Invitée à la graduation d’une cousine, on me présente à un missionnaire 
œuvrant dans le Nord, le Grand Nord ! À la Baie James !!! Au cours de 
la conversation, le prêtre-missionnaire s’adresse directement à moi, en 
me regardant dans les yeux :

“Dans le Nord, on a besoin de profs comme vous !” 

Cette remarque me trotte dans l’esprit. Quelques jours plus tard, le père oblat me demande de le rejoindre 
à son bureau à Montréal; il me parle de la vie au Nord et souligne qu’il aura besoin d’une secrétaire pour 
les mois d’été… on est en 1958 !

Le contact direct avec ce prêtre engagé réveille mon besoin d’aller partager vers l’inconnu. Cinq mois plus 
tard, j’entreprenais le chemin vers Moosonee (24 heures de train !) pour débarquer sur la terre des Cris. 
C’est le congé de Noël. Le lendemain de mon arrivée, je volerai jusqu’à Fort George, Québec (Chisasibi 
aujourd’hui). De forts vents, une tempête de neige me retiennent sur place pour dix jours, puis quinze, 
puis vingt-cinq… sans pouvoir reprendre l’avion et revenir à mon poste : les classes rouvrent après les 
Rois… je ne pourrais donc pas être avec mes étudiantes. C’est réjouissance à la Mission, j’essaie de me 
rendre utile et vaque à différentes tâches, surtout au poste médical.

La situation me plaît et je ne m’ennuie pas. Je découvre un désir assouvi… aller en mission. 

Ma présence à l’hôpital permettait aux religieuses-infirmières de prendre quelque repos, autant de nuit 
que de jour, auprès d’un jeune enfant de cinq ans déchiré par les chiens.

Cette responsabilité surprise m’a mise en contact direct avec la vie missionnaire; j’ai beaucoup appris, 
beaucoup aimé, m’y suis beaucoup attachée au point de décider d’y consacrer de belles expériences au 
cours des quelque 40 années consécutives. C’est ainsi que je repartirai pour y consacrer près de quinze 
ans après avoir demandé un congé sans solde à la CECM.

Denise Robillard
(Collaboration Denise Fréchette)

Une suite viendra, si ma santé me le permet. 
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Retour sur le Congrès 2023
Du 4 au 8 juin au Centre des Congrès, Lévis

« Une voix pour les personnes aînées » Un congrès bien organisé.

Ce fut agréable de constater le nombre de tous les délégués qui participaient, qui prenaient la parole si 
nécessaire et que les propositions arrivaient à un accord. 

De plus, ces réunions furent entrecoupées par la visite de madame Pauline Marois. Quelle personne 
extraordinaire! Aussi, la ministre responsable des Aînés et ministre déléguée à la Santé, madame Sonia 
Bélanger, s’est jointe à nous par vidéoconférence. Un discours  sur la Fondation Laure-Gaudreault  par 
M. Robert Gaulin et un autre sur Congrès vert — Bourse du carbone Scol’Ere  présenté par M. Charles-
David Duchesne.

Également les statuts et règlements furent étudiés, revus et adoptés et les orientations 2023-2026 
analysées et votées.

À la fin du congrès, des candidatures à divers postes furent acceptées telles que : Carole Pedneault, 
candidate à la Trésorerie, Brigitte Roy, candidate au secrétariat, Francine Tremblay, candidate à la 2e 
vice présidence, Martin St-Pierre candidat à la 1re vice-présidence, mesdames Micheline Germain et 
Claire Bélanger, candidates à la présidence. Madame Micheline Germain à été élue. C’est notre nouvelle 
présidente. Félicitations à tous et toutes.

Le mercredi  ce fut le coquetel et le banquet suivis du spectacle d’Isabelle Boulay pour souligner le 
départ à la retraite de Lise Lapointe comme présidente. La soirée s’est terminée par une danse.

Ce fut un congrès de décisions et très bien organisé. Félicitations aux organisateurs.

Je suis pleinement satisfaite de ce séjour et un retour avec de nouvelles idées et un attrait plus grand 
pour notre association qui travaille pour nous rendre la vie plus facile, à nous les aînés.

Nicole Gagnon, congressiste AREQ (CSQ)
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Retour sur l’AGS du 27 mai 2023 
Tout d’abord, je tiens à remercier tous les membres présents ce qui nous a permis d’atteindre le quorum 
lors de l’assemblée. Nous avions le privilège d’avoir comme invitée, madame Pierrette Boudreau, notre 
présidente régionale. Elle nous a remerciés et s’est dite très satisfaite de tout le travail accompli au 
secteur. Par la suite ce furent les différents points à l’ordre du jour : la lecture du procès-verbal 2022, 
le rapport financier, les rapports de chacun des comités, les élections sous la présidence de monsieur 
Claude Marineau et enfin la période de questions. De petites plantes ont été offertes par le comité de 
l’environnement. Heureuse initiative. Après l’assemblée, tous étaient conviés au dîner lequel est toujours 
très apprécié.

C’est avec plaisir que je vous présente les membres du Conseil Sectoriel élus lors de cette AGS. Enfin 
je remercie les membres du comité pour leur générosité et leur implication. C’est toujours un plaisir de 
travailler avec vous. Nos CS se tiennent les premiers vendredis du mois.

Marie-Paule Hade, présidente

Marie-Paule Hade 
Areq10d-pres@outlook.com 

Jacinthe Joncas  
joncasjacinthe@gmail.com

Ginette Beauséjour  
beausejourg@videotron.ca 

Nicole Gagnon   
nicolegagnon68@gmail.com 

Jocelyne Girardin  
jocelynegirardin@hotmail.ca

Daniel Thouin    
d.thouin@sympatico.ca

Paul Lévesque   
ecolomobile49@videotron.ca

PRÉSIDENTE 1ère VICE-PRÉSIDENTE

SECRÉTAIRE

2e VICE-PRÉSIDENTE

1ère CONSEILLÈRE

TRÉSORIER

2e CONSEILLER

Conseil sectoriel 10 D 2023
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Comité des assurances
Au cours de la dernière année, le Comité régional des assurances n’a 
tenu aucune réunion des représentants des secteurs en présentiel. Les 
échanges se sont faits par courriel.

Nous avons organisé une rencontre d’information le 1er novembre 
2022 à l’Hôtel Best Western de St-Jérôme qui a réuni une centaine 
de personnes de la région Laval-Lanaudière-Laurentides dont 
12 personnes de notre secteur.

En avant-midi, madame Johanne Freire, conseillère à la sécurité sociale 
de l’AREQ, nous a entretenu sur l’assurance maladie et l’assurance 
voyage et elle a répondu aux questions des participants.

En après-midi, madame Ginette Plamondon, conseillère à l’action politique de l’AREQ, nous a parlé du 
soutien à domicile.

Depuis un an, j’ai fait parvenir aux 
membres de notre secteur, par courriel, 
grâce à Jacinthe Joncas, environ 8 
communiqués portant sur des précisions 
au sujet de l’assurance voyage et de 
l’assurance maladie.

En ce qui concerne l’assurance maladie avec la SSQ qui s’appelle maintenant Beneva depuis la fusion 
avec La Capitale, j’aimerais vous rappeler que plusieurs réclamations peuvent être faites par Internet sur 
leur site et que le remboursement se fait souvent dans les 24 heures dans votre compte bancaire.

Également, sachez que tous les membres de l’AREQ peuvent bénéficier de l’assurance auto et habitation 
avec la compagnie La Personnelle qui appartient à Desjardins. Cette compagnie offre les meilleurs 
taux si on les compare avec les autres compagnies d’assurances, y compris l’assurance générale de 
Desjardins. De plus, les membres assurés avec La Personnelle en 2022 ont reçu en mars dernier une 
ristourne de 50$ par assurance auto et le même montant pour l’assurance habitation.

Claude Marineau
Responsable du Comité des assurances
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Participation et Innovation 
pour notre secteur 

Un guide à l’intention des secteurs a été produit au cours de l’année 2022 suite aux rencontres régionales 
de consultation et celles du groupe de travail ad hoc. Faisant partie du groupe de réflexion élargi sur la 
relève pour notre région, je viens vers vous pour avoir votre aide afin d’enrichir mes recherches dans notre 
secteur. L’AREQ (CSQ) regroupe des membres retraités qui ont travaillé dans différents domaines publics. 

Sur une base volontaire, je vous invite à me contacter par courriel pour me faire part du domaine dans 
lequel vous avez vécu votre vie professionnelle : éducation, personnel de soutien, personnel professionnel 
de cégep et de centres de la petite enfance (CPE), personnel de la santé et plus encore.

Vos informations seront des pistes importantes ce qui nous permettra de connaître vos intérêts afin de 
vous offrir des occasions de faire connaissance et possiblement de vous rencontrer à l’une ou l’autre de 
nos activités. Il faut tenir compte du fait que plusieurs membres m’informent que leurs déplacements sont 
difficiles. Cependant, ils tiennent à savoir ce qui se passent dans notre secteur parce qu’en lisant notre 
bulletin, c’est une façon pour eux et elles de retrouver des collègues.

Cette demande spéciale est mon initiative car il faut innover pour avancer. Cela me permettrait de faire un 
bilan pour vérifier dans quelle catégorie d’emploi vous étiez au moment de la prise de votre retraite. Ce 
serait l’occasion de vous regrouper lors d’une activité d’accueil ou d’une autre activité.

Je termine en vous rappelant que la relève, ce n’est pas seulement les personnes retraitées des 
10 dernières années. Certains membres ont pris une pause avant de participer aux activités ou rejoindre 
les comités. D’autres ne connaissent pas assez notre association.

Un contact personnalisé est invitant parfois. Une invitation n’est pas une obligation. Vivre une activité 
d’accueil ou de retrouvailles pourrait peut-être donner le goût de revenir. 

Au plaisir de vous rencontrer!      Un jour ou l’autre       Isabelle Boulay

Jacinthe Joncas, membre du comité élargi participation LLL
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 ATTENTION
Si à l’avenir vous désirez recevoir le bulletin seulement par courriel,veuillez en informer  

Jacinthe Joncas.  joncasjacinthe@gmail.com
Merci de votre collaboration!

Dates à retenir

Changement de coordonnées :
Pour tout changement de coordonnées : Adresse civique, téléphone, adresse internet 

Aller sur le site de l’Areq : areq.lacsq.org sous l’onglet NOUS JOINDRE
cliquer sous : Changement d’adresse entrer ses nouvelles coordonnées 

(s’identifier avec numéro de membre ou date de naissance)

Ou : Aviser l’AREQ nationale au 1-800-663-2408

Pour l’automne nous prévoyons les activités suivantes : 

7 septembre    
Déjeuner d’accueil au Tutti Frutti 
2975,boul.de la Concorde Laval

27 octobre   
Dîner d’Halloween (information postale  à venir) 

17 novembre 
Activité du comité régional des hommes au Best Western à St-Jérôme  
pour souligner la journée internationale des hommes le 19 novembre. 
(information postale  à venir)

22 novembre
Activité culturelle avec Claire Desjardins au Pavillon du boisé Papineau au 3235, 
boulevard Saint-Martin Est, Laval 13h30 à 15h45. (Info p.12)

Jeudi le 7 décembre  
Dîner de Noël au Sheraton Laval Hotel, 
2440 aut. des Laurentides Laval H7T 1X5
(information postale à venir) 

15 février 
Dîner de la Saint-Valentin (information postale à venir)
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In Memoriam et autres informations 
 
 

 
 

 Bienvenue à nos  
nouveaux membres :

• Mme Monique Coulombe
• Mme Constance Fortier
• Mme Diane Gauthier
• M. Roger Joly
• M. Ronald Labelle
• M. Roger Lalanne
• Mme Andrée Martel
• Mme Denyse Ouellette-Dionne
• Mme Ghislaine Proteau
• Mme Francine Quintal 

In Memoriam
Nos plus sincères condoléances aux familles 
éprouvées.
Membres du secteur décédés :
• Mme Monique Bordeleau
• Mme Yvette Crépeau
• Mme Ghislaine Dion
• Mme Lise Dumoulin
• M. Paul Falardeau
• Mme Monique Ghirotto-Frenette
• Mme Estelle Labelle
• Mme Monique Larose
• Mme Monique Maher
• Mme Lise Maillette-Plouffe
• M. Paul Marentette
• M. Michel Pépin
• M. Jean-Jacques Perrier
• Mme Jeanne Saint-Cyr

La famille doit aviser
 l’AREQ NATIONALE au 1-800-663-2408  

Avoir votre numéro de membre  
ou date de naissance. 

Merci de votre précieuse collaboration

Numéros utiles

Association Lavalloise Personnes Aidantes 
Téléphone : 450-686-2572

AREQ (CSQ) 
1-800-663-2408

AREQ 10 D 
450-936-1028

Beneva (La Capitale + SSQ) 
1-855-747-7711 24/24 7j/7

RAMQ  
514-864-3411

Assurances RésAut 
1-800-363-6344

Certificat de l’état civil 
514-864-3900

CLSC des Mille-Îles 
450-661-2572

Popote roulante 
Bonjour aujourd’hui et Après  
450-661-6716

Protection du citoyen 
514-873-2032

Retraite Québec  
1-800-463-5533

Revenu Canada 
1-800-267-6999

Revenu Québec 
514-864-6299

Sécurité de vieillesse 
1-800-622-6232
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AREQ 10D
873 Rue Plessis
Laval (Québec) 
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Port payé
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Publications

Postage paid
Publications

Mail
41350019

Livré par

Notre dernière activité régionale au 
Jardin Botanique de Montréal 
12 juin 2023

cxxx


